

6231 Schlierbach, 3. April 2024

## Medienmitteilung

### Jahresergebnis 2023

**Die Jahresrechnung 2023 der Gemeinde Schlierbach schliesst mit einem Verlust von 168'258 Franken ab. Budgetiert war ein Ertragsüberschuss von 11'464 Franken. Hauptgrund für das wesentlich schlechtere Ergebnis sind einerseits tiefere Steuererträge, andererseits die deutlich höheren Kosten in der Pflegefinanzierung. Der Gemeinderat wertet das Ergebnis und die Aussichten dennoch als positiv.**

Die Jahresrechnung 2023 der Gemeinde Schlierbach schliesst mit einem Verlust von Fr. 168'258 ab. Budgetiert war ein Ertragsüberschuss von Fr. 11'464. Die Nettoinvestitionen lagen bei Fr. 2'060'797.

#### Deutlich höhere Kosten im Sozialbereich

Das Jahresergebnis wurde durch höhere Kosten bei den Beiträgen an verschiedene Institutionen der sozialen Einrichtungen wie die Kindes- und Erwachsenenschutzbehörde sowie bei der ambulanten Pflegefinanzierung belastet. Das Budget für die Kosten der Restfinanzierung der stationären Langzeitpflege konnte in diesem Jahr eingehalten werden. Da die Gemeinde die vom Kanton geforderten Plätze für Flüchtlinge nicht bereitstellen konnte, musste eine nicht budgetierte Ersatzabgabe bezahlt werden. Im Bereich Sonderschulung musste eine nicht budgetierte Nachzahlung in den Sonderschulpool geleistet werden. Weiter belasteten die erhöhten Zinszahlungen an die darlehensgebende Bank die Jahresrechnung 2023 in hohem Mass.

Auf der Ertragsseite entwickeln sich die ordentlichen Steuererträge weiterhin positiv, aber nicht im budgetierten Masse. Mit Ausnahme der Sondersteuern auf Erbschaften lagen alle Steuerarten knapp über oder unter den Budgeterwartungen.

#### Kräftige Investitionen

Die Gemeinde Schlierbach hat auch im Jahr 2023 kräftig investiert. Neben dem Strassenprojekt in Wetzwil erfolgte die Schulraumerweiterung. Mit den grossen Investitionen wurde der Finanzhaushalt stark belastet. Im Jahr 2023 können einige Kennzahlen nicht mehr eingehalten werden.

Gemäss dem Aufgaben- und Finanzplan (AFP) 2024-2027 werden sich die Kennzahlen aber ab 2025 wieder erholen und sich ab 2026 wieder verbessern.

#### Ausblick intakt

Trotz der Grossinvestitionen und den nicht eingehaltenen Kennzahlen beurteilt der Gemeinderat die Aussichten grundsätzlich als positiv. Der Gemeinderat strebt eine gleichgewichtige finanzielle Entwicklung mit einem weiteren Schuldenabbau und einem konstanten Steuerfuss von 1.65 Einheiten an. Die Gemeindeversammlung zum Jahresbericht findet am 28. Mai 2024 statt.

**Gemeinderat Schlierbach**